

## **CAPITULO V**

## **CONCLUSIONES**

**Y/O**

## **SUGERENCIAS**

El presente trabajo, nos ha llevado a valorar lo que la atención de enfermería significa y lo que encierra, ya que muchos piensan que la enfermería es una sencilla colección de tareas que lleva a cabo la enfermera, no cabe la menor duda de que las tareas perceptibles son un aspecto muy importante de la profesión, pero esta interpretación restrictiva no tiene en cuenta el proceso mental estructurado antes, durante y después de cualquier tarea o actividad, como tampoco, tiene en cuenta el conocimiento y las actitudes que deben acompañar la ejecución de una actividad de enfermería.

En la actualidad dentro del campo de las ciencias de la salud, se requiere de una relación interprofesional; ya, que el concepto de salud mismo, reúne elementos biológicos, psíquicos y sociales; por lo tanto el equipo multidisciplinario de salud integra las funciones que desarrollan cada uno de sus miembros, los cuales persiguen un mismo objetivo.

Las enfermeras que participan en el programa de hemodiálisis, juegan un papel muy importante en el cuidado integral del paciente hemodializado. Proporcionan cuidados con organización y responsabilidad; además de planear, evaluar y comunicar de la evolución del paciente durante el proceso de hemodiálisis.

La enfermera de la unidad de hemodiálisis, tiene un papel vital dentro del equipo interdisciplinario, contribuye en los resultados obtenidos de cada uno de los pacientes hemodializados. Con ello se pretende brindar una atención de calidad, con el objetivo de minimizar la pérdida de la función y devolver individuos recuperados a la sociedad en un nivel óptimo de calidad de vida.

Por lo anterior es importante conocer cada una de las actividades a desarrollar, así como la patología de cada uno de nuestros pacientes.